

Antrag 05: katholisch.aktiv

Antragsteller/in: BDKJ Diözesanvorstand

Status: angenommen

Die BDKJ Diözesanversammlung beschließt:

- Einrichtung eines Arbeitskreises "katholisch aktiv" als Nachfolgegremium des AK
- Zukunft der Kirche. Der Arbeitskreis besteht aus mindestens fünf Mitgliedern aus dem
- 3 Kreis der Mitglieds- und Regionalverbände, die für die Dauer von einem Jahr gewählt
- 4 werden. Der BDKJ Diözesanvorstand und ein*e Referent*in der BDKJ-Geschäftsstelle
- 5 nehmen als beratende Mitglieder an dem Arbeitskreis teil.
- 6 Hauptzweck des Arbeitskreises ist die Vorbereitung und Durchführung eines jährlichen
- 7 Thementages, bei dem ein aktuelles theologisches oder kirchenpolitisches Thema
- 8 behandelt wird. Weiterer Zweck des Arbeitskreises ist die Beratung des BDKJ-
- 9 Diözesanvorstands zu aktuellen theologischen oder kirchenpolitischen Fragestellungen.

Begründung

Dem Beschluss "Zukunft der Kirche" – Gründung eines Arbeitskreises" der BDKJDiözesanversammlung 2017 folgend hat sich in den vergangenen Jahren ein kleiner Kreis
bestehend aus Haupt- und Ehrenamtlichen des BDKJ Diözesanverbands sowie Personen aus den
Mitglieds- und Regionalverbänden in unregelmäßigen Abständen getroffen, um "sich
kontinuierlich zu Themen der Kirchenentwicklung [zu] vernetzen sowie fort[zu]bilden"[1].

Nach ersten Treffen zu Themenfindung wandte sich der Arbeitskreis dem Thema der "Suchendenpastoral" zu und erhielt durch den Besuch von Pastoralreferentin Carla Boehnstedt aus der Diözese Berlin einen umfassenden Einblick in neue, niederschwellige pastorale Formen und Angebote. Hier wurde deutlich, welche Entwicklung Kirche in großstädtischen Diasporamillieus nehmen kann, um weiterhin präsent zu sein.

Diese aktuellen Entwicklungen aufgreifend plante der Arbeitskreis eine Aktion zur Osterzeit, um am Bahnhof mit einem niederschwelligen Angebot Passanten über die Bedeutung von Ostern zu informieren.

Dieses aktive Sichtbarmachen von Kirche und Glaubensinhalten hat gezeigt, dass in Jugendverbänden großes Potential liegt, um Kirche in die Zukunft zu führen. Dem in den letzten zwei Jahren erfüllten Auftrag der Diözesanversammlung 2017 soll aus diesem Grund ein Arbeitskreis "katholisch aktiv" folgen, der die begonnene Arbeit fortsetzt und verstetigt. Aufgrund der guten Erfahrung mit projektbezogenem Arbeiten und der Attraktivität von Einzelereignissen soll der Arbeitskreis vor allem durch einen Thementag in Erscheinung treten und so das theologische Profil des BDKJ Diözesanverbands stärken. Darüber hinaus kommt dem Arbeitskreis in unregelmäßigen Abständen eine beratende Funktion zu, wenn der Diözesanvorstand ihn zu aktuellen Themen anhört.

BDKJ Diözesanversammlung 2019 – BDKJ Diözesanversammlung 2019 Haus >>Maria Frieden<<, Wallenhorst-Rulle, 25.10.2019 - 27.10.2019



Für diese Aufgaben und einen effektiven inhaltlichen Austausch ist das Engagement einer gewissen Anzahl von Personen notwendig. Aus diesem Grund kann der Arbeitskreis nur dann zusammentreten und seine Arbeit aufnehmen, wenn mindestens fünf Personen durch die BDKJ-Diözesanversammlung mandatiert werden.

[1] BDKJ Diözesanversammlung (Hg.): Beschluss "Zukunft der Kirche" – Gründung eines Arbeitskreises", Wallenhorst-Rulle, 2017. S 2